i por la libertad de pillado y sus compañeros de proceso! i salvemos la vida de Garmendia y otaegu!

El lº de julio tendrá lugar el juicio de los 23 del Ferrol ante el Tribunal de rden Público. La acción movilizadora por su libertad ha de pasar, con toda urgencia, a primer plano. Pillado, Aneiros, Amor Deus, Riobó, en prisión desde 1972, deben ser libertados. Los demás en cartados, en libertad provisional, no deben cumplir un día más de prisión. Su proce samiento es una enorme injus ticia, quienes debían ser juzgados son los que, sirviendo al régimen, ordenaron el 10 de marzo de 1972 dispa rar contra los trabajadores, asesinando a Amador Rey y Da niel Niebla. Todo el pueblogallego, con su clase obrera dl frente, debe redoblar sus esfuerzos para lograr la total libertad de los 23.

Hace meses, en momentos en que la vista del procesoparecía inminente, la situación de Pillado, Aneiros y sus compañeros fué motivo pa ra que se promoviese una - gran movilización que, par-tiendo del seno de la claseobrera, abarcó a las más amplias capas sociales. En - ellas participaron comunis-tas, socialistas, católicos-(sacerdotes y seglares), galleguistas de distinto signo y otros demócratas y anti franquistas. Se movilizaronlas gentes sencillas del pue blo, pero lo hicieron tam- bién las fuerzas de la cultu ra con lo más destacado de la intelectualidad y las per sonalidades de la oposición; la propia jerarquía eclesiás tica ha tenido que interveznir. Esa movilización popu-lar, nacional, demostró que en la conciencia de nuestropueblo se ha abierto caminola convicción de que el proceso de los 23, como el Camacho y sus compañeros, es algo que incumbe a todos los que quieren justicia social, libertad política y nacional, democracia.

extensión, en profundidad, en magnitud. A hacer esto posible llamamos a todos los tra bajadores, a las fuerzas de la cultura, a los grupos y personalidades de la oposi-ción, a todo el pueblo de Ga licia; a los obreros y fuerzas democráticas de todo España. Llamamos muy especialmente a los obreros, universitarios, intelectuales y -profesionales gallegos residentes en Madrid para que, con su presencia ante el T. O.P. el día del juicio, ex--



órgao do partido comunista de galicia

ANO VI - nº 13

23 XUNIO 1.975

Precio: 8 Pts.

A partir de la fábrica, - del taller, la barriada, la aldea, el colegio profesio-- nal, el aula universitaria, - la iglesia parroquial, sin - excluir el sindicato, la cofradía, toda asociación legal... esa característica po pular, democrático-nacionales la que debiera tener la - presente movilización por Pillado y sus compañeros, pero superando a la anterior en

presen su deseo de que los - 23 del Ferrol sean liberados.

La posibilidad de que la acción en favor de éstos ten ga las características a que nos estamos refiriendo y supere el inconveniente de la desmovilización de la temporada estival, con la que cuenta el Gobierno, tiene como apoyatura una nueva realidad política que debe presidir toda actuación: el proceso -

(PASA A LA PAGINA 2)

POR LA LIBERTAD DE PILLADO Y SUS COMPAÑEROS DE PROCESO!

de agotamiento que vive el régimen está hoy más avanzado que hace meses. Pese al estado de excepción en el -Pais Vasco, vivimos ya un mo
mento político de cambio. Una
situación que facilita la am
plitud de la movilización de
masas y la adopción de posiciones de nuevos sectores de
la sociedad a favor de la li
bertad de los presos políticos, por la amnistía, por -las libertades.

El interés de la clase -obrera, del conjunto de los trabajadores, tanto de Galicia como de España, exige la libertad de Rafael Pillado y de sus compañeros. Esa liber tad la exige la causa del -conjunto del pueblo gallego, de su liberación nacional, de la autonomía para Galicia, por la que se pronuncia y lu cha la Junta Democrática; esa libertad la exige también la causa de todos los pueblos de España, de la cual los -obreros y profesionales, los hombres y mujeres encartados en el proceso del Ferrol son combatientes ejemplares.

La movilización obrera, po pular y nacional de Galiciapor libertarlos no debe restar, sino que debe dar mayor impulso a la que ya se está realizando contra el estadode excepción en el Pais Vasco y por salvar las vidas -amenazadas de Garmendia y --Otaegui. Acabar con el estado de excepción, lo hemos di cho en otros momentos, no es una tarea exclusiva de los trabajadores y del pueblo de Euzkadi; es una tarea, de -primera magnitud, de la clase obrera y de las fuerzas democráticas de todo el Esta do español. Que el pueblo ga llego la cumpla con honor, es un deber solidario y político fundamental. Con ello con tribuirá al progreso de la lucha por su propia causa.

Después de las jornadas - de acción de Madrid, de la -

amplitud de la huelga del -día ll en Euzkadi, derrotarel estado de excepción, lograr la libertad de los 23
del Ferrol, obtener una victoria total en las sucesivas
etapas de las elecciones sin
dicales, es dar importantespasos hacia la Huelga Nacional; propiciar un golpe contundente al pretendido conti
nuismo Juancarlista; avanzar
hacia el desenlace de la actual situación política con-

la instauración de las liber tades, tanto políticas y nacionales.

!Todos los esfuerzos en - la gran batalla por la liber tad de Pillado y sus compañe ros!

!Acabemos con el estado - de excepción en el Pais Vas-co!

!Salvemos la vida a Garmendia y Otaegui!

!Avancemos hacia la Huelga Nacional!

CONXO E OS INTELEITUALES

GALEGOS CONTRA

O ALCALDE DE SANTIAGO

Santiago de Compostela, ca pital espiritual de Galicia, ten a sorte de contar cun Al calde tan culto e preocupado polo noso acerbo cultural, - que atrévese a dir que Caste lao -unha das mais agrecias-figuras da nosa cultura- non merece nin unha conferencia.

Tamén, como non, leva a - cabo o verdadeiro ardor o -- Plan de Reparcelación do Barrio de Conxo -herencia da - xestión do anterior Alcalde-López Carballo- sin atenderas razós dos seus representados, os veciños do barrio, - aos que manda espulsar dun - pleno do Axuntamento ao que acudiron a espoñer os seus - puntos de vista encol do te-ma.

Os desvelos do noso Alcal de polos barrios non rematan en Conxo, senón que a súa -- acertada xestión ten efeutos en outros barrios: graves -- problemas no de Ponte Pedriña, ou no de Castiñeiro, onde dende fai tempo reclaman un semáforo mentras agardan pacentemente a aprobación da súa Asociación de Barrio.

Ao alcalde Sr. Castro, co necido feixista da localidade, vaille moi ancho o seu cargo, posto pra o cal foi elexido dedocráticamente. Is te e moi docide velo. Así o comprenden os 150 inteleitua les galegos -Otero Pedrayo, -García Sabell, Alonso Montero entre eles- que piden a súa dimisión, ou os 200 veciños de Conxo que en carta púbrica piden o mesmo.

Mais a solución non e soio a dimisión do Sr. Castro, se nón a democratización da Ade ministración local: ou seña-a eleición direuta dos alcal des polos veciños. Tamén está craro isto pros firmantes dos dous escritos, que efeitivamente así o eisixen.

Os feitos de Santiago, xun to co caso da alcaldesa de Bilbao son un precedente do que pode e vai pasar en moitas mais ciudades españolas. O pobo na súa loita polas li bertades políticas; pola democracia, exerce os seus dereitos democráticos dende ho xe sin agardar a caida da di tadura pra facelo; diste xei to fai dimitir i elixe decanos nas Facultades, nos cole xios profesionales i en xene ral en todas as esferas da vida ciudadán, exercendo súa legalidade democrática frente a ilegalidade que supón a aitual pervivencia da ditadura.

Corresponsal.

enseñanza: situación y perspectivas

LA NUEVA SITUACION EN LA ENSEÑANZA

La situación a todas luces nueva que se produce en los diversos sectores de la enseñanza durante este curso, es debida principalmente a esta crisis política y socialdel régimen, a la creación de la alternativa democrática y al nuevo desarrollo de las luchas sectoriales:

a) La política de "oidos sor dos" a los problemas de la enseñanza junto con las medidas selectivas a todos los - niveles de la educación han desencadenado no sólo prolon gadas luchas sectoriales, si no que han favorecido un clima de profundización en aspectos concretos hasta llegar a planteamientos de honda proyección social, plasma dos en la mayoría de las plataformas reivindicativas.

Es esta proyección social, que sobrepasa los marcos de los centros de estudio, que hace ver la necesidad de confluencia con otros sectores sociales -las clases populares- en base a la proble mática social de la enseñanza y de las necesidades de participación y libre ejerci cio de unas libertades. Esta doble vinculación socio-polí tica que hasta hace poco no era asumida por amplios sectores de masas, hoy es ya -una realidad más o menos fuerte a lo largo y ancho del Estado español.

La exigencia de amnistíay de las libertades democráticas, no es ya en la mayoría de los sectores de la ense--

nanza, un objetivo a introdu cir en las masas, sino un -punto de partida, un ejercicio intentado día a día, en todos los conflictos. Juntoa esto, la aparición de Junta Democrática de Españaha potenciado un enorme avan ce en la concreción y viabilidad de conquistar esas libertades; ha clarificado nivel de masas, cual es el marco político necesario para poder obtener victorias,para llevar a la concreciónlos programas reivindicati-vos.

c) El decreto de participa -ción estudiantil, si bien ra quítico, antidemocrático etc.... ha servido para de-senmascarar, partiendo de él, la política demagógica y cerrada al diálogo del Ministe rio, y a su vez, al ser utilizado ha permitido sentar las bases de una organiza- ción auténticamente represen tativa de los estudiantes. -Hasta tal punto que hoy na-die niega la necestdad de re presentantes elegidos demo-cráticamente, no sólo a nivel estudiantil, sino del -resto de los sectores de la enseñanza.

Que estos planteamientosy su concreción en la R.G.U.;
R.G.B. y Coordinadora de PNN
tengan el enorme peso y capa
cidad movilizadora que tan
ampliamente se constata, obli
ga a todas las organizacio-nes políticas, hasta hace po
co hostiles a replantearse su política cara a las masas,
a aceptar esas formas de organización y coordinación re
presentativas de las masas;
aunque aún pretendan, a ve-ces, suplantarlo con "la re-

presentatividad" de organiza ciones clandestinas sin re-presentatividad y con progra mas elaborados al margen de las asambleas.

Esta nueva estructura de delegados y representantes,permite, por un lado, ampliar la dinámica concreta de cada sector y desarrollar la capa cidad negociadora; por otro, ganar en pujanza y representatividad los programas conjuntos y las movilizacionesgenerales. Problemas como Va lladolid, selectividad, han plasmado en la práctica unidad de todos los sectores de la enseñanza en torno plataformas conjuntas y al-ternativas (manifiesto Bella terra - Santiago).

La perspectiva abierta -por la R.G.U., etc. de caminar en la concreción de órga nos unitarios y representati vos a nivel local, cara a de sarrollar los planteamientos de la H.G. de la Enseñanza;el coincidir en el día la ac ción general con la protesta de catedráticos y agregadosde E.M. a nivel del Estado; la necesidad de incorporar a los sectores menos organizados, obliga a plantearse hoy la unidad en un terreno más amplio, no sin problemas, sin reticencias de los sectoresmenos combativos; con una -proyección de su problemática de escasa incidencia so-cio-política; pero a pesar de todo, la perspectiva no se frustrarña si los secto-res más dinámicos elaboran una política correcta y sin sectarismos a priori.

UN PRIMER PASO A NIVEL NACIONAL GALLEGO

La situación y problemática de la enseñanza en Gali-cia exige medidas y alternativas específicas. Y es este

THE PARTY OF THE P

(PASA A LA PAGINA

ENSENANZA

carácter diferenciador de la problemática en Galicia, el que ha obligado a los representantes a plantearse la -concreción de una coordinado ra a nivel nacional, tanto por parte de los PNN de Universidad como de estudiantes universitarios y de E.M. para que el llamamiento del -día 14 de la R.G.U., R.G.B.no fuera seguido miméticamen te en Galicia, con unos puntos generales, sino concre-tando por medio de esa coordinación, la problemática es pecífica de Galicia.

Si este primer paso no fué más lejos es debido a -dos ra pnes:

1) Las diferencias representativas en amplios sectoresde la enseñanza asi como lanegativa de varios representantes de la Universidad de crear una coordinación específica a nivel de universita rios gallegos.

2) El intento, por parte de representantes de la Universidad, de intentar una amalgama coordinaforia entre representantes de masas y los de organizaciones clandestinas, principios inaceptables a nivel del Estado y que podrían llevar a un confusionis mo a amplios sectores, así como el creer que los representantes, por el mero hecho de serlo, pueden jugar con una representación que no es suya sino de las masas.

tacar los aspectos del comunicado de representantes delos tres sectores que inician el camino de una auténties ca representación:

1) Marca y recoge los princi pales aspectos de lo que debe ser una plataforma reivin dicativa de la enseñanza en Halicia.

2) Concreta el órgano coordi nador y orientador de las ac ciones generales e inter-sec toriales a nivel nacional:El Frente Democrático de la Enseñanza.

3) Clarifica cuales deben ser los principos de repre-sentatividad de cada sector. 4) Con su llamamiento al 14 de mayo, como día de accióngeneral de la enseñanza en el camino de la H.G. deja -bien claro cuales han de ser los medios para imponer esa alternativa en la situacióncoática en que el régimen -tiene sumida a la enseñanza.

Si bien se ha dado un pro mer paso trascendental a nivel nacional gallego, no es menos cierto que es mucho lo que falta por recorrer, en amplitud y profundidad, así como en concreción a nivel local; con la excepción de -Coruña que ha conseguido dar ese primer paso a nivel lo-cal, por medio de la elabora ción conjunta de una carta entre todos los sectores dela enseñanza, en la que se plasmó la problemática de ca da sector y su repercusión a nivel social.

EL 14 DE MAYO, GRAN DIA DE ACCION A NIVEL NACIONAL

El 14 de mayo demuestra,por un lado, el enorme prestigio de la R.G.U.; R.G.B. y P.N.N. de Universidad en el seno de la enseñanza y su ca pacidad de convocatoria y mo vilización y, por otro lado, Junto a esto es justo des :que al dotar a los sectoresde la enseñanza en Galicia de unas concreciones repre-sentativas de las masas, y con los programas por los -que se han movilizado durante todo el curso, es posible -pese a que ya el nerviosismo de los exámenes existe-lo grar una amplia movilización, no sólo de un día, sino que

los sectores de la enseñanza están poniendo en primer pla no la necesidad de la H.G.de Enseñanza.

Este grado de combativi -dad no viene dado por la suma mecánica de acciones y mo vilizaciones anteriores; sino que procede de la plasmación de órganos totalmente representativos y con los programas elaborados en asambleas, que ha favorecido la exten-sión de ese día de accion ge neral a la mayor parte de -los centros.

Y no es casual que La Coruña haya representado el -más alto grado de combatividad, asambleas, huelgas, manifestaciones, etc. (7 cen-tros de E.M.; Maestría I.; to do el C. y Escuelas U.) sinc que éstas son el producto de una organización representativa auténtica de las masas, de la dotación de esos movimientos de un programa claro y discutido; de las formas abiertas de convocatoria; de aclarar a toda la opinión pú blica, ya el mismo día de la acción por medio de un escri to inter-sectorial, los problemas que motivan nuestra protesta, etc.

PERSPECTIVAS

Las perspectivas a nivel gallego, están ya marcadas en el llamamiento cara al -día 14, hecho por los representantes de los 3 sectores: 1) Articular el F.D.E. comoorganismo representativo de las masas; dotándose de una plataforma reivindicativa -que exprese la alternativa a la situación de la enseñanza. 2) Articular la coordinación estable y constituyente de representantes de cada sec-tor a nivel nacional, local, etc.

3) Articular a nivel local la concreción de ese F.D.E.y a nivel de centro. Sólo así

(PASA A LA PAGINA 5

EL LLAMAMIENTO DEL HUELGA DEL DIA 11

El terror que se ha abati do sobre Vizcaya y Guipuzcoa a lo largo del mes de mayo confirma nuestra denuncia: hoy a nadie se le oculta que el terrorismo de ETA sólo -fué un pretexto. Euskadi hasido tratada como un pais -+ ocupado, sin más ley que la impuesta por los pistolerosultras.

El régimen fascista se -hunde. Y para salvar sus - ésencias el equipo Arias pre cipita la operación Juan Car los. El mes de mayo vivido y padecido por Euskadi da la imagen exacta de lo que sería la monarquía juan-carlis ta. Sería, pura y simplemente, el franquismo sin Franco

No basta con una respuesta cualquiera. Hay que res-ponder. Euskadi entero ha de responder con el desarrollode grandes acciones de masas que desemboquen en la huelga nacional. Lo que esta situación requiere es una contundente respuesta de masas, uni versal e inmediata, que im-onga el levantamiento del estado de excepción, la suspensión del Consejo de Gue-rra contra Otaegui y Garmendia, la libertad de todos -los detenidos, la depuración de responsabilidades por los crimenes cometidos.

El P.C. de Euskadi renueva su llamamiento a todos -los trabajadores y a toda la población para hacer del día 11 una jornada de paros, de huelgas, de manifestacionesy de toda clase de accionesde protesta. Pero la lucha no puede circunscribirse a una sola jornada. Hay que -prolongarla cada día en ese gran movimiento multiple, sos tenido y creciente, que golpee sin cesar al franquismo; y refuerce y articule la uni dad y extienda la organiza -ción de las masas y culmineen la huelga nacional.

Compatriotas, frente a la barbarie fascista y a su es-.píritu de guerra civil, todo el mundo en pié y a la acción del día 11. Adelante, todosunidos contra el estado de excepción y la dictadura fas cista. Por la democracia, la libertad nacional en la reconciliación. Adelante, to-dos unidos junto a los demás pueblos de España hacia la gran acción democrática multinacional.

Euskadi 4 junio de 1975.

> COMITE EJECUTIVO DEL P.C. DE EUSKADI

CATALUNA (DE LA PRENSA DIARIA)

DECLARACION POR LAS LIBERTADES

Una estruendosa ovación,que se prolongó minutos, aco gió la lectura de la declara ción conjunta efectuada por los ponentes del ciclo " Les Terceres Vies a Europa", organizada por el ICESB y cuan do éste, tras haberse desa-rrollado el coloquio, llegaba definitivamente a su fin. En la mesa estaban Antón Canellas, Josep Solé Barbera,-Joan Reventás; Jordi Pujol y Josep Pallach y ausente, por motivo de viaje, Ramón Trías Fargas.

En la declaración leida públicamente por Antón Cañellas -en tanto que primer po nente del ciclo- se señalaba, como primer punto, la necesi dad de superarse definitivamente y totalmente la divi-sión entre vencedores y vencidos "presente desde la gue rra civil", pronunciándose por la amnistía con la liberación de todos los presos políticos y sociales y, actualmente, por el levantamiento del estado de excepción en el Pais Vasco. El público aplaudió calurosamente este primer punto, poniéndose en pié, haciéndolo también la mesa.

En segundo lugar se pide, con urgencia, "el reconoci -miento de los derechos y libertades fundamentales (reunión, asociación, expresión, huelga, etcétera), tal como son definidos en la Declaración Universal de los Dere-chos Humanos y en los Pactos

(PASA A LA PAGINA 6

(VIENE DE LA PAGINA

lograremos ponernos en condi ciones, no sólo de negociarpuntos concretos, sino de -dar un paso decisivo hacia la concreción de la H.G. de la Enseñanza.

Junto a esto, lo que no pueden los distintos secto-res de la enseñanza es per-der la perspectiva políticahoy y su alternativa, por -eso, sin pretender suplantar las organizaciones de masas, ni sus organismos coordinato rios, es preciso el crear --Juntas Democráticas que encarnen la alternativa demo-crática, en cada centro; en cada localidad; no sólo donde haya un poder que susti-tuir, sino en donde haya que encarnar una alternativa democrática.

POR UNA ADMINISTRACION PUBLICA GALLEGA DEMOCRATICA

Estamos en el umbral de un cambio político. Para ser
más precisos diremos que se
están creando, de forma acelerada, las condiciones objetivas que van a dar el paso al cambio político. El -fin de la dictadura fascista
está a la vuelta de la esqui
na.

Pero estas condiciones no han venido a madurar porquesí. La maduración del cambio es la consecuencia de las lu chas mantenidas a lo largo - de los oscuros años de la -- dictadura, por la clase obre

ra, por el movimiento estudiantil, por el movimiento democrático de mujeres, por la lucha llevada adelante -- por los sectores profesionales. En fin, es el resultado de la lucha de los sectoresmás conscientes de los pue-blos de España, en cuya vanguardia se ha encontrado siempre el Partido Comunista.

Los trabajadores de la Administración del Estado esta mos interesados en el proceso de cambio político. Interesados porque, en muchos as pectos, somos hoy el sector-

laboral más desamparado delpais.

Una administración fascis ta y reaccionaria, impuestaal pueblo español para ser-vir los intereses antisociales de los oligarcas, no pue de ser de otra manera distin ta de lo que es: Antidemocrá tica, pesadamente burócratay cerrilmente centralizadora. Es un aparato pesado que muchas veces no hace otra cosa que estorbar el natural de-senvolvimiento de la socie-dad. Un aparato seriamente corrompido, sobre el que escalan los oportunistas de -turno.

Esta Administración, quevive casi siempre de espaldas
a la España real, la aguanta
mos todos a punta de porra,los administrados y los trabajadores de la Administra-ción, en cuanto que somos -trabajadores de esa Administración y en cuanto que so-mos administrados.

Nosotros no tenemos TODA-VIA Seguridad Social. No se nos reconoce ninguna persona lidad colectiva y estamos to talmente solos enfrente al todopoderoso dedo de un di rector general, ministro jefe político que toque.

La clase obrera ha conseguido, con su dura lucha, im
poner sus representantes. A
nosotros no nos representa nadie. Ni en la burla del -Sindicato Vertical, ni en -las Cortes, ni en ninguna -parte. Para nosotros está el
paternalismo, el "si te portas bien", la total indefensión. Para nosotros están -las organizaciones de cari-dad cuando caes enfermo grave.

Nuestros salarios nos son impuestos sin que quede re-

declaracion por las libertades

de Derechos Humanos de 1966, aprobados por las Naciones - Unidas, bajo la garantía de un poder judicial indepen- - diente".

Seguidamente, propugnan - los ponentes una sociedad de mocrática "basada en la plena participación del pueblo", pronunciándose a favor de la misma a través de los partidos políticos y los sindicatos. En este punto, se señala también que debe ser reco nocido el derecho a la libre sindicalización y formaciónde partidos políticos.

En cuarto lugar, se considera que el cambio pacíficodel sistema legal debe hacer
se mediante la convocatoriade unas Cortes Constituyentes elegidas por los ciudada
nos mayores de 18 años y por
sufragio universal directo,secreto e igual, debiendo -ser lo más breve posible lo

que se denomina "periodo - - transitorio".

Finalmente, como quinto - punto, la declaración señala que el proceso de cambio en el periodo transitorio debe quedar confiado a unos órganos representativos, abogándose para el ámbito catalán-por un órgano específico autonómico y control del proce so de democratización interprado por representantes de las fuerzas políticas catala nas.

La lectura de los cinco - puntos -"sobre los que existe entre nosotros una plena-coincidencia"- era la respuesta a la última de las preguntas formuladas: en qué - puntos estaban de acuerdo - los ponentes -y presumible-mente los sectores políticos que representan- sobre la situación política actual".

por una administración publica gallega democrática

curso alguno contra la voluntad de los omnipotentes directores generales y ministros. La promoción de los -trabajadores de la Administra
ción se hace atendiendo a -criterios estrictamente políticos. Se asciende porque se
es fiel al jefe de turno, o
porque los poderosos gruposde presión económica empujan
al elejido por ellos. Se pro
mociona a los incompetenteslacayos precisamente por su
condición de lacayos.

Contra nuestra voluntad, somos los representantes, en
los distintos pueblos de España, del irracional centralismo que hoy nos mal gobier
na. Contra nuestra voluntadllevamos adelante una políti
ca administrativa contrariaa los intereses de la mayoría del pueblo español y con
traria a nuestros propios in
tereses.

Series distributes sincipality

Pero, afortunadamente, la situación ha comenzado a virar. El escrito de los QUINI ENTOS pidiendo a los poderes la reforma de la Administración, la conversión de esta Administración autoritaria y fascista en una Administra-ción democrática, la huelgade los ministerios civiles que terminó con un triunfo total, pese a las palabrerias del Sr. Herrera Esteban, son las pruebas concluyentes que también los trabajadores de la Administración del Estado apoyamos con nuestra lucha los deseos imparables de libertad que hoy vive la socie dad española.

Pero es necesario conti-nuar y acrecentar la lucha por una Administración democrática. Todos nuestros problemas son políticos, y es en el frente político donde
encontraremos la solución a
ellos. Tenemos motivos más que suficientes para llevaradelante plataformas reivindicativas. Nadie nos va a re
galar nada, lo tendremos que
conquistar todo.

Pero nuestra lucha debe ser coordinada con la luchade la clase obrera, la de -los sectores profesionales,con la del pueblo, para quesea una lucha eficaz.

OF SAME SUPPLIES OF SECTION

Hoy, afortunadamente, exis te una alternativa democráti ca, claramente configurada,en cuyo seno es donde mejorpodemos coordinar nuestros esfuerzos con los esfuerzosde los demás. Esta alternati va es la Junta Democrática de España. Y todas y cada -una de las Juntas Democráticas regionales, provinciales, locales y hasta sectoriales. La Junta Democrática es hoy en España la plataforma de la libertad política. Es única alternativa democrática frente al poder fascista. El que quiera la libertad es tá con la Junta Democrática. No hay otra alternativa y -las Juntas Democráticas es-tán abiertas a todos.

Hay que ir a la creaciónde Juntas Democráticas en to dos los departamentos de la Administración.

TO SUIT REGISTE LINE IN AND

THE DEVISE LEADING OF THE

El programa de la Junta -Democrática de España es el programa de la democracia y del reconocimiento de las di versas nacionalidades que -constituyen el Estado espa-nol. Lo quieran o no los fas cistas, España es un Estadomultinacional. Por esto, el punto nueve de la Junta Democrática de España, dice: -"Se propugna el reconocimien to, bajo la unidad del Estado español, de la personalidad política de los puebloscatalán, vasco y gallego, y de las comunidades regiona -les que lo decidan democráti camente".

El desarrollo de este punto, después de haber alcanza do las libertades democráticas, va a exigir de nosotros, los trabajadores gallegos de la Administración del Estado, el esfuerzo y la imaginación necesarios para construir la nueva Administración Pública Gallega, democrática y al -servicio de nuestro pueblo y controlada por el pueblo gallego. Por esto es necesario que desde ahora luchemos en este sentido.

Es imaginable que el pueblo gallego querrá para sí
unos administradores que le
sean leales y que, en su momento, rechazarán a aquellos
que no sean de su confianza.
Hoy es el tiempo de ganarnos,
con la práctica la confianza
de este pueblo al que pertenecemos, luchando por una Ad
ministración democrática y gallega.

Un funcionario de la Administración.

shales a cobilinat of the

THE PROPERTY OF STREET STREET

The second is a submediate of the second

PARTIDO E COMISIOS CAMPESINAS

As difíciles condiciós en que as forzas revoluciona- rias, i os demócratas anti-franquistas en xeneral, leva mos adiante a loita, facilitan por medio da desinformación ou da información manipulada, a confusión e desori entación. E así, que os tribunales represivos i a súa policía insisten en definiras Comisiós Obreiras como fi lial do Partido Comunista.No proceso montado contras Comisiós Campesiñas de Ouren se éstas aparecían como dependientes das Comisiós Obre iras, que a súa vez, según os "xuristas" de Franco, dependen do Partido. Quizá o mais grave hoxe sexa o que certos seitores democráticos, e mismo revolucionarios, fagan súas ditas tesis, especi almente no que se refire as Comisiós Campesiñas.

A MISION DO PARTIDO

Todo elo obliganos os camaradas a insistir sobre a misión que o Partido, como partido marxista-leninista, dirixente das clases ouxetivamente interesadas na transformación revolucionaria dasociedá, fundamentalmente — obreiros, campesiños e forzas da cultura, desempeña: así coma na nosa política dirixida á potenciación e fortalecemento de amplios movimentos de masas.

Niste senso, non é de estrañar que os campesiños mais combativos, o igoal que a maoría dos líderes obreirossexan comunistas.

Esta misión é a razón deser do Partido, i a realidade diaria a que ven confir-mando a musteza da nosa linea. Como proba recente de todo elo está o ingreso de Bandeira Roxa, que pode ser exemplo pra moitos marxistas que aínda están fora do Partido.

OS MOVIMENTOS DE MASAS

Está claro que o feito de sentirse comunista non implica por sí mesmo o contar co apoio das masas, Os obreiros i os campesiños comunistas - teñen ise apoio porque xunto ca súa firmeza revoluciona-ria, as súas orientaciós son as xustas, as que teñen capa cidade movilizadora.

En base a esas orienta- ciós surxen, ó calor das cada día mais amplias loitas,miles de novos líderes, queas fan súas, as esplican e
as defenden.

E por elo que temos que rechazar enérxicamente infun
dios de "sucursalismo" ou -falsas dependencias cara os
movimentos de masas, o tempo
que reafirma o papel dirixen
te do Partido, que ninguén pode sinceiramente poñer en
duda, como vanguardia da loi
ta pola democracia, a libertade i o socialismo.

E a vida, a realidade, en definitiva as masas cas súas movilizaciós, as que facendo propias as ourientaciós do - Partido dan a única resposta valedeira.

COMISIOS CAMPESIÑAS

Comisiós Campesiñas son unha das formas que o movi-- mento campesiño se ven dando pra encabezar as aiciós en - defensa das súas reivindica- ciós e intereses. As Comisiós Campesiñas son creación da propia dinámica do movimento

campesiño, das propias necesidades das masas campesiñas. O seu nacemento, e ainda mais, a súa continuidade, nonresponde á simple espontanei dade, senón a presencia na comunidade de labregos comba tivos, as veces soio un; ou dun cura, dun mestre, dun -teínico agrícola que dan coe sión o grupo mais dinámico e decidido. O sinfín de aiciós que a diario se veñen dandono campo, moitas de elas ape nas conocidas, teñen un co-mún denominador que as define: a utilización de apoiose plataformas legales, i o desbordar esta legalidade -sempre que é preciso.

O crecemento da loita rei vindicativa no campo plantexa novas necesidades, eisixe novas respostas, pra conse-guir niveles mais altos, tan to en ouxetivos como en coor dinación. Nise senso entende mos a recente reunión da cos titución da Coordinadora de Comisiós Campesiñas de Galicia, así como o darse un órgao de espresión en "O Vocei ro Labrego", como pasos im-portantes que axudarán a es tensión e fortalecemento das loitas de labregos e gandeiros.

O apoio do campesiñado ga lego as forzas mais progre-sistas, nun mañá democrático, determinase xa hoxe. Esas -forzas terán o apoio do sei tor maioritario da poboación galega, que é o campesiñado, soio si agora promoven os lí deres que defendan as reivin dicaciós mais inmediatas e urxentes. Este é un xeito -concreto e viable de acele-rar realmente a marcha cara a unha Galicia e unha España socialista. O Partido Comu-nista é o primeiro comprometido nesta insoslayable responsabilidade. Vilanova.